

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## SECCION RELIGIOSA.

Domingo 9.—**X** de Cuasimodo: Santa María Cleofé y Santa Casilda vírgen.  
Lunes 10.—San Macario obispo y San Ezequiel profeta y San Tesifonte obispo.  
Martes 11.—San Leon el Magno papa y doctor.  
Miércoles 12.—San Zenon y San Víctor mártires.

### Cultos.

Domingo 9.—La Misa y el oficio divino son de la Dominica que se dice *in Albis* y 1.<sup>a</sup> después de Pascua, con rito doble mayor y color blanco.

En la Catedral continua la oracion de 40 horas esponiendo S. D. M. á las 6 y reservándose á las 7 y media.

En San Francisco fiesta en honor de San Benito Negro con sermón que dirá el Rdo. D. Pedro Villalonga Ecónomo.

En la iglesia rural de San Juan Bautista á las 9 misa rezada y homilia por el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

Lunes 10.—La Misa y el oficio divino son de San Isidoro obispo confesor y doctor, con rito doble de 2.<sup>a</sup> clase y color blanco.

Martes 11.—La Misa y el oficio divino son de San Leon I papa confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

Miércoles 12.—La Misa y el oficio divino son de san Juan Damasceno confesor y doctor con rito doble y color blanco.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

La firmeza en las esperanzas cristianas

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la virtud de la esperanza fortifique y consuele á los que, confiando en vuestras promesas, se encaminan al cielo por este valle de lágrimas.

PROPÓSITO

Combatir en nosotros y en los demás, la falsa confianza y la desconfianza ó desesperacion.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.<sup>a</sup> Por el cumplimiento puntual de los mandamientos de la Iglesia en esta Diócesis.
- 2.<sup>a</sup> Una necesidad de grave importancia.
- 3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 5, San Vicente Ferrer.

\* 30, Santa Catalina de Sena.

## SINCERIDAD ELECTORAL.

Da gusto leer estos dias los periódicos que se ocupan de política; sus columnas vienen atestadas de noticias referentes á la última campaña electoral; frases enérgicas y conceptos atrevidos que revela la tension de los ánimos, relatos de verdaderas fechorías cometidas por... salvajes que no lo parecen, actas falsificadas y urnas rotas, muertos que resucitan, tiros y pedradas, etc.; y todo en medio del mayor orden... liberal, el cual ya se sabe que es la antítesis del verdadero, y consiste en atropellar á los ciudadanos pacíficos y mandarlos á la carcel si no se conforman. Ha sucedido pues lo de siempre, lo que está en la naturaleza misma de las cosas, lo que no puede menos de suceder.

Los gobiernos saben que para sostenerse en el poder, para que se repongan algun tanto del forzado ayuno de la cesantía esos miles de *chupópteros* que viven de nuestra sangre, sin más méritos que la proteccion del cacique, ni mas servicios que el firmar la nómina, necesita *sacar* una numerosa mayoría, y á este único fin dirige todos sus esfuerzos sin reparar en escrúpulos, que para estos señores se escribió sin duda aquello de que «el fin justifica los medios». Que D.<sup>a</sup> Sinceridad electoral se ruboriza un poco y baja avergonzada los ojos para no contemplar el *edificante* espectáculo... ¿que le hemos de hacer? Esta impresion le pasa pronto; la costumbre ha embotado ya algun tanto la exquisita sensibilidad de sus años juveniles.

Y lo que hacen los gobiernos hacen tambien los partidos. El ciudadano absolutamente libre en la emision de su voto; este sagrado derecho no puede ser por nadie cohibido ni contrariado; todos los abusos, todos los atropellos, todas las coacciones que contra ese primero y principal fundamento de nuestras instituciones se lleven á cabo, serán castigados con presidios, con prisiones, y multas y... ¡música celestial! ¿Quien no sabe ya á que quedan reducidos semejantes fantasmas? Los Gobiernos cohiben á los empleados; pues el maestro del taller cohibirá á sus dependientes y el propietario á sus jornaleros; y el que no tiene propiedades ni talleres ejercerá ocasion aporreando las puertas y, si puede, las costillas de sus adversarios. Y no hay que darle vueltas ni buscarle atenuaciones; ese es el sistema en toda su repugnante desnudez.

Solo así se explica el milagro que en dos ó tres años experimente un cambio tan radical la opinion pública de un país; que salga elegido diputado por numerosa mayoría de votos el pariente ó el contertulio del ministro; á quien muchas veces, no ya de vista, ni siquiera de nombre conocen el distrito; diputados cuneros que apenas han logrado *persear* el acta, ya no se acuerdan mas de los numerosos electores que les votaron (?) como no sea para satisfacer alguna ruin venganza; para aplastar al infeliz que tuvo la osadía de

hacerles la oposicion fiando cándidamente en la prometida sinceridad electoral de... la Gaceta. En lo que han sido muy fecundas las actuales elecciones ha sido en escamoteos de actas, lo cual es una prueba de la habilidad y de la... despreocupacion de los prestidigitadores que han dirigido ese cotarro.

Conviene advertir que á la fuerza motriz de esa máquina de hacer diputados, al conjunto de todos esos mangoneos se le dá el nombre de ¡¡influencia moral!!

Véase con cuanta razon ha podido el viejo político, jefe de una de los partidos liberales: Bien puedo retirarme tranquilo; ¡ya no hay tiranos á quienes apostrofar, ni despotismos que combatir!

V.

## NOTICIAS.

Cortamos las siguientes noticias de un periódico de Tánger:

«El dia 8 de este mes se inauguró en Saffi la nueva iglesia católica de esa ciudad; celebrándose este acto con varios festejos, que resultaron muy lucidos, y en los cuales tomaron parte todos los europeos.»

Muy pronto saldrán para Europa varios jóvenes moros de Fez, á quienes el sultan envía al extranjero con objeto de que estudien la fabricacion de armas y otras industrias.

Se cree que será á Italia y á Belgica donde irán con ese propósito los aludidos moros.

Los gastos de este aprendizaje los sufraga el Gobierno marroquí.

Se sabe ya de un modo positivo que el nuevo representante de España, Sr. Potestad Ferrary, llegará á Tánger á fines de este mes.

Una carta de Fez dice que aumenta la sublevacion en Zemmour; y que el sultan se propone enviar un cuerpo de ejército para sofocarla.

Hemos oído decir á algunos moros que los hijos pequeños del difunto sheriff de Wadzan, que han ido a Fez acompañados de su madre, gestionarán del sultán el perdón para H'mam.»

El pueblo de Sans continúa sin ayuntamiento, por no haber aceptado el cargo de concejal ninguno de los nombrados gubernativamente.

Como no hay más concejal que el alcalde hace tres semanas que no se celebran sesiones, ni se despachan asuntos en aquel municipio.

El lunes 27 fueron visitadas por S. M. la Reina Regente las escuelas de niñas y niños que, gracias á la piedad y diligencia de la Asociación católica de señoras de Madrid, se han establecido en breves dias en la calle de la Beneficencia y en la de San Mateo para contrarrestar la influencia protestante, que, como saben nuestros lectores, tienen abiertas

escuelas juntamente con la famosa capilla en la primera de estas calles.

En estas escuelas, cada día más concurridas, para niños y niñas de familias obreras que reciben cristiana y sólida educación, no se sabe qué admirar más, si el régimen y buen orden de dichos establecimientos, ó la solicitud y amor con que son tratados 'os niños que allí se educan, los cuales en sus plácidos semblantes reflejan la gratitud que sienten por las ilustres señoras á cuyo celo y caridad deben tan grandes beneficios.

La Reina pasó de una á otra escuela á pié, recibiendo demostraciones de cariño de las muchas personas que allí había.

Fué recibida S. M. en esta visita por las señoras que componen la Junta directiva de estas escuelas, que tan dignamente preside la duquesa de Santo Mauro, y por el señor teniente cura de la parroquia de San Ildefonso.

Los niños cantaron una Salve en la capilla, y en las aulas dirigieron una respetuosa y discreta salutación á S. M.

Las niñas cantaron también una oración y ofrecieron á la Reina ramos de flores.

La Reina ha prometido á los niños y niñas una merienda para el domingo de Pascua.

Á este acto han concurrido las duquesas de Santo Mauro, Abrantes, Bailen, Bivona y Sotomayor; marquesas de Miraflores, Comillas Martorell y Rocamora; condesas de Torrejón, Baraja y Villares, y las señoras de Liniens, Muguiro y Ferreras.

Á la Reina acompañaba la camarera, condesa de Sástago.

La Reina ha dado para dichas escuelas 2.300 pesetas.

## GACETILLA.

En la Alcaldía de esta ciudad se han recibido los pases correspondientes á los excedentes de cupo del Reemplazo de 1893, cuyos documentos deberán recoger los interesados de la Secretaría del Ayuntamiento.

Mañana en la iglesia de San Agustín á las 7 y media de la misma, tendrá lugar el selenyne acto de celebrar su primera comunión los niños y niñas de las dos Parroquias de esta ciudad. Distribuirá el Pan de los Angeles el M. I. Sr. Dr. D. Lino Singla Dignidad de Chantre y Secretario de S. Sria. Ilma, en la que dirigirá á los niños de ambos sexos una fervorosa plática.

Ha fallecido en Mahon, despues de recibidos los Santos Sacramentos, la Religiosa Terciaria Carmelita Sor Clara del Santísimo Sacramento, en el Siglo Juana Miró Forteza, natural de Palma.

Descanse en paz la que consagró su vida á mitigar las necesidades de sus semejantes.

La guardia civil de Campos ha detenido á dos sujetos, por expender moneda falsa. Estos habían comprado seis corderos á dos vendedores diferentes, pagando por cuatro de ellos 62 pesetas y 99 por los otros dos, en monedas de plata falsa. Además, fueron halladas 83 pesetas también falsas,

entre el estiércol de la cuadra en que tenían el ganado que acababan de comprar.

Dichos dos sujetos, de los cuales uno es natural de Alaró y tratante en aceites y el otro jornalero, de Porreras, juntamente con los corderos y la moneda ocupada, han sido entregados al juez competente.

En Alayor ha sido encontrado cadáver dentro de un algibe en que había dos metros de agua, un vecino de aquella villa, que había desaparecido de su casa.

Recordamos á nuestros lectores y en especial á las sociedades de Crédito á quienes pueda interesar que el miércoles 12 del corriente se celebrará á las tres de la tarde en el despacho del delegado de Hacienda, la subasta para la recaudación de contribuciones territorial é industrial de esta provincia, bajo el pliego de condiciones inserto en la *Gaceta de Madrid* del 27 de Febrero y en el *Boletín Oficial* de 4 de Marzo último.

Prorrogado por Real orden de 31 del pasado hasta el 15 del actual el plazo para la redención militar del último sorteo, estarán abiertas las oficinas de la Hacienda para recibir las imposiciones de todos los que quieran aprovechar ese beneficio.

El juéves sale para Madrid y Palencia, en uso de licencia el Gobernador civil de la provincia.

Por orden del Ministro de la Gobernación se encargará interinamente del mando de las Baleares el ex-diputado don Pascual Ribot.

Segun las predicciones del Boletín Meteorológico respecto de la primera quincena del presente mes será casi toda ella de temple desigual: las lluvias serán sopiosas en el centro y norte de la Península y la temperatura sufrirá variaciones bastante acentuadas.

Después de los días calurosos con que se ha iniciado la quincena seguirá una depresión oceánica que producirá algunos chubascos que se extenderán al Mediterraneo desde el día seis, entrando después en un período lluvioso que se prolongará hasta el día once.

Una depresión que derivará del archipiélago inglés avanzando hácia el centro de Europa, se combinará con otra procedente de Africa en dirección al golfo de Génova pasando por el Mediterraneo, donde se fundirán los dos elementos y tendrán que producir alteraciones atmosféricas con tiempo variable.

El Director interino del Lazareto de Mahon ha sido con igual carácter nombrado médico de los baños de Campos. Dicho señor no pertenece al cuerpo de Sanidad Marítima.

En el Boletín Oficial de la provincia, número 4084, se publica:

Requisitoria para la captura de Manuel Chillado Casal y Leandro Ourubia Flores-desertores de la penitenciaría militar de Mahon.

Con objeto de completar la guarnición de estas islas, se ha dispuesto que la zona militar de Alcoy suministre 38 reclutas para el regimiento de Baza de guarnición en Mahón, y 68 para el de Filipinas, y que la de Lorca entregue 35 para el regimiento de Baza. Segun noticias en el último correo salió para Alicante una comisión del regimiento de Filipinas encargada de recibir los reclutas que han de incorporarse á dicha fuerza.

Según noticias, ha sido elegido senador de la provincia eclesiástica de Valencia el señor Obispo de Orihuela, D. Juan Maura.

La capital de esta provincia en el espacio de los últimos 200 años ha visto crecer su población en 14.000 almas.

Así se lee en la obra «La ciudad de Palma», del ingeniero Sr. Estada.

Dice «El Bien Publico.»

«Nos consta positivamente que el Delegado del Gobierno ha dado órdenes terminantes para que se persigan eficazmente en esta isla los juegos prohibidos, y que está resuelto á entregar los jugadores á los Tribunales y á imponer la pena de suspensión á las Asociaciones en cuyos locales se cometa el espresado delito.

Veríamos con gusto que se cumplieran con todo rigor las órdenes del Delégado, siempre que se mida con un mismo rasero á todas las sociedades y establecimientos, y no se establezcan irritantes privilegios como ha sucedido en otras épocas de dominación fusionista.»

«Habiendo quedado disuelta la casa de Comercio establecida en Puerto-Rico, que giraba bajo la razón social de «F. Moll y C.ª», se ha hecho cargo de la misma nuestro paisano el citado don Francisco Moll.

La nueva casa se dedicará á idénticos negocios que la estinguida, esperando merecer de sus favorecedores la misma confianza que hasta el presente le han dispensado.

Deseamos al Sr. Moll prosperidad su nueva empresa.»

## ANUNCIOS.

### Aviso á los jóvenes obreros

Bajo la advocación del Sagrado Corazón de Jesús vá á establecerse un Centro de Enseñanza para Clases nocturnas especialmente para los jóvenes de 14 años arriba.

No se admite alumno alguno que no tenga la edad expresada.

Los que gusten suscribirse podrán efectuarlo desde hoy en adelante calle del Asalto 3, donde el Profesor les enterará de todos los pormenores que los alumnos deseen y que el caso requiere.

Durante el día el Profesor dará clase á domicilio á las familias que lo soliciten.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11